
 
 

 
Ensemble pour l’amélioration de notre environnement – bulletin d’adhésion au bas de cette page 

 

MASSACRE A LA BETONNEUSE ! 
Spécial palais des congrès 

 

 
 

C’était une place, avec deux grands arbres. Le saccage a commencé et 
comme dans les grandes braderies : Tout doit disparaître ! 

Edito : Est-ce bien raisonnable ? 
Raisonnable, c’est à dire guidé par la raison. 
« La » raison, ou « les » raisons » (les bonnes?) 
La raison, pour un projet urbain c’est l’analyse 
rationnelle de l’intérêt de tous et de chacun. 
L’intérêt de la cité, de son image, de son économie, 
de son insertion dans le tissu urbain, de son 
adéquation aux nouvelles contraintes climatiques. 
L’intérêt des habitants, par son utilité, par les 
services de proximité apportés, par l’amélioration de 
l’environnement, par l’allègement de la charge fiscale 
(rêvons un peu), par ses conséquences en matière 
d’habitat et de mobilité. 
C’est en respectant les équilibres entre ces intérêts 
qu’une décision raisonnée peut être prise. 
Les bonnes raisons, ce sont celles qui privilégient 
des aspects particuliers, celles qui masquent les vrais 
bénéficiaires, minimisent celles qui dérangent, mettent 
en avant d’hypothétiques  bénéfices futurs. 
Les décisions des élus ne devraient elles pas être 
guidées par la recherche du bien être des habitants, 
l’offre de services,  la simplification de la circulation et 
du stationnement, la qualité d’un environnement vert 
et ouvert à tous ? 
Serait-ce trop raisonnable ? 
     B.Simon.   

 

Et  l’intérêt général ? 
 

…/ « Dès lors que, dans une société, la légitimité 
du pouvoir repose sur la raison, les citoyens 
n'acceptent de se soumettre aux décisions des 
gouvernants que parce qu'ils les jugent conformes 
à l'intérêt de tous et de chacun »* 
« L’intérêt de tous et de chacun » c'est-à-dire de 
tous les Nîmois et de chacun d’entre eux, même 
les riverains ! 
La fierté d’être une des rares villes moyennes à 
avoir un palais des congrès de prestige  en centre 
ville, la satisfaction de contribuer tous 
financièrement à un tel projet, et le mépris des 
désagréments subis et à subir  par les riverains 
(ce qu’aucun décideur ne subit), tiendraient ils lieu 
d’intérêt général ? 
Il a bon dos, l’intérêt général… 
*extrait de la conférence de Guillaume MERLAND - Cahiers du 
Conseil constitutionnel n° 16  de juin 2004   
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Evolution du quartier – la folie des palais - Billet d’humeur 

 

 

Si le recours intenté par les riverains auprès de la cour 
d’appel de Toulouse n’aboutit pas, nous aurons le 
plaisir de voir s’extasier (ou non) touristes et 
congressistes sur  la modernité architecturale de la ville 
pendant que nous chercherons à nous garer…. 
L’argument qui justifie cette réalisation est qu’il 
manquait un palais des congrès. Comme il manque 
encore un casino et un stade vélodrome, n’y aurait-il 
pas lieu d’être inquiet pour les quelques places qui 
subsistent autour de l’Ecusson?  Non ?  B.S. 

 
 

Evolution du quartier – L’école de la Placette – Billet d’humeur 2 
 

 Pour la deuxième année 
consécutive, l’école de la Placette a dû faire 
cette rentée en subissant la suppression 
d’un poste d’enseignant. Quelques élèves en 
moins, et hop, tombe le couperet d’une 
logique comptable qui fait fi de l’intérêt des 
enfants comme des conditions de travail de 
l’équipe pédagogique.  
 Il y a eu, certes, comme toujours, 
des départs durant l’été, donc des radiations, 
une vingtaine environ, liés à la vie même des 
familles : notre quartier est un quartier « 
jeune », qui « bouge » beaucoup. Il y a aussi 
des familles qui arrivent, des inscriptions 
nouvelles. Mais, si faible soit le « déficit », la 
cisaille rectorale et ministérielle veille : on 
ampute, on « économise »…  

 Résultat : en cette rentrée, en 
primaire, toutes les classes, sauf une, sept sur 
huit, sont en cours double. Trois de ces cours 
doubles, trois CM1/CM2, le sont par choix 
pédagogique de l’équipe enseignante : sur ce 
niveau « terminal » de l’enseignement 
primaire, suivre les élèves sur deux ans 
permet de mieux aider ceux qui sont en 
difficulté. Tous les autres, soit un CP/CE1, 
deux CE1/CE2, un CE2/CM2 sont une 
organisation subie du fait des suppressions de 
poste. 

 

Rentrée scolaire : 
encore un instit en 

moins… 
 
 

 

  

 Malgré cela, avec des effectifs moyens 
de 20/21 élèves par classe (et 25 pour les CM), 
l’équipe enseignante, avec ses auxiliaires de vie 
scolaire, réussit, par l’engagement de tout le 
personnel, à fournir un enseignement de qualité, 
aux résultats probants, reconnus par l’institution, 
et un environnement relationnel très positivement 
appréciés par la très grande majorité des 
parents.  
 Grâce aussi au fait que l’école de la 
Placette (avec de nombreux enfants primo-
arrivants ne parlant souvent pas français au 
départ, issus de familles d’origine tchétchène, 
brésilienne, maghrébine ou ukrainienne bien sûr, 
ou encore portugaise, espagnole….) dispose 
d’une UPE2A (Unité Pédagogique Pour Elèves 
Allogènes Arrivants) et d’une ULIS (Unité 
Localisée pour l’Inclusion Scolaire) en direction 
d’enfants ayant des difficultés spécifiques 
d’apprentissage.  
 Souhaitons une bonne année scolaire 
2023/2024 à nos instits comme à nos enfants, 
qui méritent mieux que d’insupportables discours 
de division, de minables opérations de diversion 
visant à masquer la misère croissante de notre 
Education Nationale organisée par le 
gouvernement.   
                 D.N. 

La boîte à livres de la place de l’Oratoire 
Notre boîte à livres a brulé pendant l’été !  
C’est dommage.  
Ne concluons pas trop vite au retour des autodafés, à une 
volonté de s’attaquer à la culture, à la destruction d’un 
symbole de la violence de l’Etat. Peut être. 
Ou s’agit-il d’un geste, un peu puéril, d’adolescents en mal 
d’autorité parentale à qui on a oublié de parler du respect du 
travail de quelques bénévoles et de l’utilité du partage des 
ressources. Ou d’un simple geste de révolte? 

 

 

Une nouvelle boîte à livres sera 
installée en novembre. 

 

Trois bénévoles du comité de quartier vont la 
regarnir et continuer de la gérer. 
Apportez des livres, prenez le temps de 
partager vos lectures, empruntez ceux qui 
vous intéressent, rapportez-les et faisons vivre 
ensemble notre boîte ! 

 

Modification des jours de collecte des déchets dans le quartier 
Ordures ménagères non recyclables : bacs gris  
Lundi, Mercredi, Jeudi, Dimanche à partir de 18h30  

Déchets recyclables : bacs jaune (ou vert ?) 
Mardi, Vendredi à partir de 18h30  

Plus de ramassage le samedi, ne sortez pas vos sacs ; Les déchets verts ne sont plus collectés et doivent être portés en déchèterie. 
Toutes les informations sur www.monservicedechets 
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Le comité de quartier de la Placette 
Nous étions au festival du quartier  Nos Activités  

 

 

 

Le chœur lyrique Cantabo  Lundi de 17h30 à 19h15 –  
 Contact : 04 66 21 90 65  

L’atelier Occitan Lundi  de 18h30 à 20h 
La chorale de la Placette Mercredi de 17h45 à 19h15 
Contact:: 06 86 84 74 70  

Les danses latinos et salsa Vendredi de 19h à 21h  
Contact : 06  61  55 88 42 
 

Assemblée Générale  et  40ème anniversaire 
Jeudi 16 novembre 2023, 18h, 26b rue Bec de Lièvre 
Un moment de rencontres et d’échanges autour d’un verre 
de l’amitié à la fin de la réunion où nous fêterons nos 40  
ans. Venez nombreux 

Le quartier dans la ville 
Conseil de quartier Distribution des sacs poubelle ? 

Durant les travaux du palais des congrès, puis ceux du projet 
immobilier de l’ex vaisseau 3008, aucuns  travaux d’aménagement 
ne seront entrepris entre Jean Jaurès et Victor Hugo. 
Le conseil d’administration du quartier a décidé de ne plus 
présenter au Conseil de quartier de demandes d’aménagements 
concernant la voirie, considérant que la responsabilité de l’entretien 
de la voirie est du ressort des services concernés, et que nous 
n’avons pas à jouer les auxiliaires de ces services.  
Nous demandons aux habitants de signaler les problèmes de voirie 
et de signalisation par courrier à la mairie ou sur l’application 
téléchargeable « Nîmes » 
Nous ne présenterons désormais que des demandes relatives à 
l’amélioration du cadre de vie : plantations, projets de 
végétalisation, éclairage et, bien sûr, vos propositions.  

 

Un local dédié, l’« Espace accueil usagers service 
déchets », a ouvert ses portes le 19 septembre au 8 de 
la rue Régale, au centre-ville de Nîmes. Les usagers 
seront sensibilisés aux gestes de tri et accompagnés 
dans leurs démarches.  
Le Comité négocie la reprise de la distribution des sacs 
poubelles au 26b rue Bec de lièvre. Nous souhaitons 
une reprise de ce service. 
 

L’Union des comités de quartier a redémarré 
Le comité de quartier adhère à L’Union des Comités qui a 
pour but  de donner des moyens aux comités et aux 
habitants  la défense de leurs intérêts en termes 
d’urbanisme, de sécurité et de propreté. 
Des documents sur l’urbanisme et l’activité de l’Union 
pratiques,  à consulter sur le site : www.ucnm.fr 

Gens du quartier 
Linda ne nous a pas quittés… 

 

 Linda JEAN, née LOSCIUTO, en 1947, à 
SFAX, Tunisie, au sein de la communauté 
immigrée italienne, est décédée le 3 août 
dernier, dans sa soixante-seizième année. 
Linda, c’était, depuis de longues années, 
l’âme du Rugby Bar, ce cœur si vivant du 
quartier, du « village » de la Placette.  
Et du coup, c’est un peu comme une page 
de notre histoire commune qui se tourne. 
Si longtemps la figure de Linda fut 
associée à celle de « Michou », cette autre 
« figure », qui nous avait quittés, il y a cinq 
ans déjà !  
Michou, qui, lui, était né à Lunel, issu de la 
communauté gitane catalane, et c’est au 
cours d’une fête votive, à Bouillargues, 
que leurs vies se croisèrent. 
Définitivement.  
Ensemble, ils furent longtemps les 
propriétaires et les hôtes, chaleureux et 
festifs, de « L’Harmonie », qui ne 
s’appelait pas encore « la Movida »….  

 
Les obsèques de Linda ont eu 
lieu à l’ « Eglisette » Saint-
François, rue Thierry, en 
présence d’une foule nombreuse. 

 
Au Rugby Bar, Nathalie, bravement, dès le 
surlendemain, a « repris les rênes », selon 
ses propres mots surmontant le chagrin. 
C’est elle qui nous a parlé de Linda et 
Michou, du bonheur d’avoir eu « les 
meilleurs parents du monde », de la fratrie, 
de Katia, sa sœur, et de Michaël, le fils de 
« Michou » d’avant Linda, accueilli par elle 
comme le sien propre.  
 
Au comptoir, tandis que Nathalie parlait, 
une femme, buvant son premier café parmi 
les habitués matinaux a dit, comme une 
évidence : « Elle est là, Linda, elle n’est 
pas partie… ». Comment mieux dire que 
Linda, c’était une femme à la présence 
vitale, à la personnalité forte, au 
rayonnement particulier? A sa famille, à 
tous ceux que son décès a plongés dans la 
tristesse, le comité de quartier présente 
ses sincères condoléances.  
             D.N. 
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Pros du quartier 
 

 

ILIONA, pour votre beauté… La Casa 
Plusieurs mois déjà –depuis mars dernier-que 
le cabinet de soins esthétiques « Alliance 
Beauté » a quitté son local de la Placette  
(désormais occupé par la galerie d’art « Le 
On/Off ») pour s’installer  au salon de coiffure 
« L’Atelier de Karin », au 1, bis, rue de la 
Bienfaisance  

C’est là désormais que la jeune esthéticienne 
ILIONA, avec la qualité professionnelle qui fait 
sa réputation,  effectue soins du visage, des 
ongles, épilation…Sur rendez-vous, au 06 20 
07 66 04, ILIONA vous accueille le lundi matin, 
le mardi, matin et après-midi, et le vendredi 
après-midi.  
Votre beauté est en de bonnes mains….    
             D.N 

Venez découvrir "La Casa". Le restaurant 
se situe au 25 rue Hôtel Dieu face à l 
école primaire .Venue du Venezuela il y a 
7ans et après un passage à Paris puis 
dans la région où elle a sillonné les 
villages avec son Food-truck Maya vient 
de s installer dans notre quartier .Elle a 
ouvert un restaurant qui nous offre matin 
midi et soir des spécialités latino 
délicieuses et traditionnelles 
Elle anime aussi des soirées à thème et 
peut accueillir 20 personnes. Chaleureuse 
et souriante Maya cuisine des empanadas 
qui seront sa marque de fabrique sous 
peu. 

Un torréfacteur dans le quartier. Dans un souci d'authenticité elle décline 
des plats aux saveurs épicées et prépare 
son propre piment pour les amateurs !!!! 
Certains auront pu découvrir ses spécialités 
pendant le festival de la placette...Pour les 
autres venez vite vous régaler !!avec ses 
arepas  ses empanadas et son fameux 
"pabellon"".       
    M.A. 
 

 
Maya et Yenis (cultura Baïla) 
Les latinos sur la Placette ! 

A l'enseigne du "Black Flamingo 
Coffee Roasters", Arnaud Rouchon 
vient de s'installer 27 rue Émile 
Jamais. Son but est de faire connaître 
et apprécier le café de spécialités. 
Pour cela, il met à profit son expertise 
professionnelle et son engagement 
personnel. 
Issu d'une famille nîmoise depuis trois 
générations, d'un père médecin-
radiologue et d'une mère professeur, 
il a, après le lycée, concrétisé sa 
vocation par son admission à l'école 
Hôtelière Vatel-Nîmes dont il est sorti 
diplômé. 
 

 

Par goût du voyage et souci d'apprendre, il a 
pendant plus de vingt ans exercé des 
fonctions de direction dans des hôtels 
internationaux à travers le monde : Monaco, 
Luxembourg, Ecosse, Savoie, Soudan, 
Vietnam, Laos, Malaisie, Thaïlande, ... 
Partout, il a rencontré la culture du café et 
ses traditions. 
La crise sanitaire stoppant net ces activités 
de tourisme, notamment en Thaïlande, il est 
revenu à Nîmes avec l'idée de faire partager 
sa passion et ses connaissances ; ce qu'il 
fait aujourd'hui. Il importe des grains verts de 
grandes origines de producteurs qu'il 
connaît, les torréfie lui-même et propose ses 
produits à la dégustation et à la vente. 
Autour d'une tasse de café, il est ainsi 
possible de discuter de la science de la 
torréfaction, déterminante pour la diversité et 
la qualité des arômes, de l'art de préparer le 
café et d'un parallèle à faire avec l'œnologie. 
A noter que "Black Flamingo" est une 
référence au flamant, oiseau que nous 
rencontrons en Camargue et aussi oiseau 
symbolique dans les pays producteurs de 
café. Souhaitons-lui un bel essor. 
          G.C. 

 
 

4 
 



 
 
 

5 
 


	…/ « Dès lors que, dans une société, la légitimité du pouvoir repose sur la raison, les citoyens n'acceptent de se soumettre aux décisions des gouvernants que parce qu'ils les jugent conformes à l'intérêt de tous et de chacun »*
	« L’intérêt de tous et de chacun » c'est-à-dire de tous les Nîmois et de chacun d’entre eux, même les riverains !
	La fierté d’être une des rares villes moyennes à avoir un palais des congrès de prestige  en centre ville, la satisfaction de contribuer tous financièrement à un tel projet, et le mépris des désagréments subis et à subir  par les riverains (ce qu’aucun décideur ne subit), tiendraient ils lieu d’intérêt général ?
	Il a bon dos, l’intérêt général…
	*extrait de la conférence de Guillaume MERLAND - Cahiers du Conseil constitutionnel n° 16  de juin 2004  
	Déchets recyclables : bacs jaune (ou vert ?)
	Ordures ménagères non recyclables : bacs gris 

